

A découvrir

Cette étape est courte pour vous permettre de profiter des plus beaux villages de France, des bords de la rivière et des plages, de ses paysages, de ses falaises mais aussi de ses châteaux!

Vous repartez de Domme en laissant derrière vous cette bastide qui domine la vallée de la Dordogne pour redescendre vers la rivière. Le premier village que vous croisez est Cénac et c'est ici qu'était **embarqué le vin de Domme** pour être descendu par voie fluviale vers la Gironde. Harrison Barker fait halte dans une auberge: "L'aubergiste était un ancien **batelier de la Dordogne** qui avait conduit plus d'un chargement de vin flottant. Mais c'était avant que le phylloxéra eut dévasté les vignes. En gagnant de nouveau le bord de la rivière, j'aperçus que la descente des auvergnats avait commencée. Tous les gens qui vivent sur le bord de la haute Dordogne, soit qu'ils appartiennent au Puy-de-Dôme, au Cantal ou à la Corrèze, sont appelés Auvergnats en Périgord, ou plutôt ceux d'entre eux qui descendent le courant avec leur petite barque chargée de bois, quand les pluies d'automne ont commencé et qu'il y a assez d'eau dans la rivière pour faciliter la navigation. Quelquefois, dans leur désir d'échanger leur bois contre de l'argent, ils partent un peu trop tôt et, fourvoyés par une augmentation temporaire du courant, ils échouent après peu de jours de navigation. J'ai vu une de ces barques enfoncée sur un banc de sable au milieu du courant tandis que les rapides voisins l'inondaient avec un mugissement qu'on pouvait entendre à un 'mile' de distance Ces bateaux sont bons seulement pour un seul voyage qui est le premier et le dernier. Les hommes reviennent, mais pas les bateaux qui sont vendus à Libourne, comme bois de chauffage, lorsqu'on a débarqué leur chargement ... »

Un peu plus loin Barker décrit **La Roque-Gageac**: « Après avoir franchi quelques milles j'arrivai à la Roque-Gageac, un village au pied d'une longue suite de rochers, aux contours fantastiques, non loin de la Dordogne. Beaucoup de maisons, qui se dressent le long de ces rocs semblent avoir escaladé la pierre calcaire au ton chaud, sous l'abri de la corniche et de la voûte façonnée par la main du sculpteur temps, bravant les tempêtes des siècles et le danger d'être précipité dans la vallée par quelque chute d'enormes blocs de pierres.»

Puis il s'approche de **Castelnaud** « Plusieurs siècles auparavant, le roc, la forteresse et l'église ont pu présenter le même spectacle et le même éclairage féériques. Un Anglais, guerroyant avec le Prince noir, debout, à la même place où je suis (la route à cette époque était probablement un chemin muletier) a pu voir, se dressant contre le ciel, le même tableau qui me fait songer au temps passé. » **Un chemin permet ici de grimper dans le village, passer sous le chateau pour se rendre au point de vue de « la croix de la Mission » qui embrasse une grande partie de la vallée (aller/retour +2,5km)**

Comme vous, il fait étape à **Beynac** « je trouvais la vallée si chaude dans la fournaise implacable de l'été qu'en atteignant Beynac, je n'éprouvai pas le besoin d'aller plus loin. Je pensais m'arrêter là en attendant le retour d'un temps plus frais, et vivre principalement en Dordogne. Plusieurs familles de différentes parties du Périgord y étaient déjà installées pour y passer une saison d'été moins excitante et moins coûteuse que dans les stations balnéaires, au bord de la rivière.



Voir l'étape sur l'application périgourdine gratuite « DORIE » pour être guidé, accompagné, et découvrir la vallée avec Harrison Barker.

Chemin H. Barker Vallée Dordogne Etape 2 : Domme - Beynac



Départ : Parking de la mairie
Point GPS longitude : 44.80148
Point GPS latitude : 1.21459
Distance : 12 Km
Temps de parcours : 4h
Niveau difficulté : Facile
Balisage : Balises H. Barker



Office de tourisme de Sarlat Périgord Noir. Tél: 05 53 31 31 45
Office de tourisme Périgord Noir—vallée Dordogne.
Tél: 05 53 31 71 00 (bureau de Domme)

